
专访梁诺恒 ·希望多些浙江这样的俱乐部

港脚都想来内地踢球

上周三晚上，
浙江队客场 0比 0
战平梅州客家。对
于浙江队后卫梁诺
恒来说，这是一场
非常特殊的比赛。

2020年夏天，
梁诺恒加盟梅州客
家，这名“港脚”开
始征战内地联赛。
去年，梁诺恒转会
浙江队，并且帮助浙
江队重返中超。这
一次，梁诺恒则成为
了梅州客家的对手。
20多天时间里

踢了六场比赛的浙
江队迎来了难得的
假期。浙江队创造
了中超10轮不败的
纪录，他们的下一
场比赛将于10月4
日在主场迎战领头
羊武汉三镇。梁诺
恒收获了难得的四
天假期，在杭州的
咖啡馆里，记者和
他聊起了“港脚的
足球人生”。
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对于梁诺恒来说，梅州是一个非常
特殊的地方，是梅州客家把他带到了中
超联赛：“梅州客家当时选择了我，是很
不容易的，他们能把中后卫这么重要的
位置留给一个中国香港球员。中国香港
很多球员都希望能来内地踢球，因为这
边的水平要更高一些。我之前也去过别
的俱乐部，但最终他们没有留下我，所以
我很感谢梅州客家给了我这个机会。梅
州客家的球迷在我离开后，也很支持我，
去年一直在说期待我帮浙江队和梅州客
家一起冲超成功。”

在和梅州客家的比赛结束后，梁诺
恒特地走到梅州球迷的看台前谢场。看
到梁诺恒走过来，梅州球迷一边鼓掌一
边喊着梁诺恒的名字。梁诺恒感动地
说：“这是很温馨的场面，感谢球迷们的
支持，希望两家俱乐部都能越来越好。”

在这场比赛中，梁诺恒除了梅州客
家以前的队友，还遇到了刚刚加盟梅州
客家的中国香港球员茹子楠。“他是我的
小师弟，十多岁的时候，我和他还有陈君
乐、戴伟浚他们，经常一起到内地来训
练。”梁诺恒说，“没想到现在，我们都到

中超踢球了，也经常会一起回忆当年到
内地训练的那段时光。”
“现在有一些中国香港球员在内地

联赛踢球，除了中超联赛，中甲联赛也
有。”梁诺恒说，“中国香港球员都很希
望能到内地联赛来踢球，因为这边的水
平更高，能帮助球员获得更快的进步。
由于各种差异等原因，中国香港球员要
想在内地联赛成功很不容易，需要有更
开放的心态和更强的适应能力，才能站
稳脚跟。”

其实对于和梅州客家的比赛，梁诺
恒是很期待帮助浙江队拿到一场胜利
的：“因为我在梅州客家效力过，所以和
他们交手的时候，会特别兴奋，也特别想
赢下这个对手，这才是职业球员应该做
的。但在球场外，我和梅州客家的球员
还有俱乐部工作人员，都是很好的朋友，
我们的关系很不错。”
最终梁诺恒和浙江队收获了一场平

局，对于0比0的结果，梁诺恒说：“今年
梅州引进了很多球员，我们赛前就知道
很难踢。（0比0）肯定不是最好的结果，
但对于双方来说是公平的结果。”

作为中国香港球员，梁诺恒真真切切地感
受到了往返香港和内地的辛苦。

上赛季联赛结束，梁诺恒终于回了趟香港
的家，梁诺恒之前“已经有14个月没回家了”。

上赛季中甲联赛被分为四个阶段，采取
了赛会制，密集的赛程让梁诺恒无法回到香
港的家中。联赛结束后回到香港，梁诺恒有
一件非常重要的事情要做，就是参加哥哥梁
冠聪的婚礼。

梁冠聪目前在港超联赛的东方龙狮踢球，
梁诺恒和哥哥都走上职业足球的道路，主要是
受到了爸爸的影响。“我爸爸是一个球迷，平时
很喜欢踢球和看球。妈妈告诉我，我刚会走路
的时候，爸爸就带我去球场看球了。我们受到

爸爸的影响，都喜欢上了足球。”梁诺恒说。
英超很早就在香港进行直播，所以梁诺恒

一家人经常会看英超比赛，“看得最多的是曼
联。”梁诺恒回忆说，“那时候曼联是最强的，另
外还有阿森纳和利物浦，英超对于我和我哥哥
的足球理念，产生了很大的影响。”

梁诺恒从小就参加了学校足球队，代表所
在的区参加各种比赛。15岁的时候，梁诺恒获
得了去英国踢球的机会，他在莱切斯特的一所
足球学校，边读书边踢球，靠奖学金完成了三
年半的学业。梁诺恒说：“本来是四年的学业，
我三年半就读完了，那边会提供奖学金，用来
支付交通费用和食宿等。也有职业球队看上
了我，但我没法拿到劳工证，所以最终还是回

到了中国。”
梁诺恒在香港的梦想骏其、香港飞马、南

华和富力R&F队等球队都踢过比赛，还入选
了中国香港队。梁冠聪和梁诺恒都成为了中
国香港队的成员，而且都踢后卫，队友分别喊
他们“大佬”和“细佬”，梁家兄弟也成为了中国
香港足球的一段传奇。

因为太长时间没有回香港了，除了哥哥
的婚礼，梁诺恒在假期里的其他时间，也都留
给了家人和朋友。“每天会做些锻炼，然后就是
陪伴家人，有时候会和朋友一起聚聚，吃个
饭。这些年来还是第一次，这么长时间没有见
到家人朋友，总想多留点时间和他们在一起。”

梁诺恒离开香港的那天，家人都来机场送
他，他和爸爸、哥哥一起拍了张合影。梁诺恒
知道，等待自己的又将是一个忙碌的赛季，应
该要等今年的中超联赛结束，他才会有机会再
次回到香港和家人团聚。

其实早在2016年，刚刚冲上中甲
联赛的梅州客家就邀请过梁诺恒，当
时梁诺恒所在的球队不愿意放人。梅
州客家后来又邀请过梁诺恒一次，“还
有几支中超中甲球队也问过俱乐
部”。到了2020年夏天，梅州客家“三
顾茅庐”，终于签下了梁诺恒。

梁诺恒很快在梅州客家站稳脚
跟，表现出了非常强的实力，不仅帮助
梅州客家打进了2020赛季最后的六
强赛，还被浙江队看中，第二年转会到
了浙江队。梁诺恒说：“梅州和香港很
近，在习俗上也更接近一些。相比之
下，杭州和香港要远一些，好在也属于
南方，我适应得还蛮好的。”

梁诺恒现在的身体状态非常不
错，和他规律的生活很有关系。梁诺
恒主要吃牛排、沙拉和炒鸡蛋为主，所
以不太会为饮食不习惯发愁，因为这
些都可以在中泰基地的食堂吃到。训
练完后，梁诺恒会在冷热水中交替泡
一个小时，还会去找队医进行按摩。
梁诺恒在上赛季的一场比赛中头部受
伤，赛后进行了缝针，“幸运的是，我恢
复很快，还能继续参加后面的比赛。”
这么快的恢复能力，就和梁诺恒“珍
惜”身体有着很大的关系。

梁诺恒今年是第一次站到中超联
赛的舞台上，他为还能继续和乔迪团
队合作感到开心：“我在香港踢球的时
候，就有西班牙教练带过我，我比较了
解西班牙教练的特点，他们很会抓细
节。”

今年浙江队重回中超联赛，梁诺
恒面临着比去年更大的防守压力，他
和新搭档、外援卢卡斯的配合也越来
越默契。“因为我和卢卡斯都是比较习
惯踢左中后卫这个位置的，所以主教

练乔迪在赛季开始前还专门找到我，
他告诉我，我去年已经在队里踢了一
年了，和全队的磨合要更久一些，所以
希望我能做出一些调整，去踢右中后
卫。”梁诺恒说，“我肯定要服从球队的
安排，卢卡斯比较灵活，速度很快，他
的特点刚好和我取长补短，我们现在
的配合越来越好了。”

梁诺恒还透露说：“卢卡斯刚到队
里的时候，不太会说英语，葡语是母语
的马修斯就当我们的翻译，马修斯的英
语也不错，我和卢卡斯就靠着马修斯来
进行沟通。卢卡斯后来一直在学英
语，现在我们的沟通顺畅很多了，语言
障碍消除后，配合起来也就更方便了。”

对于浙江队目前的成绩，梁诺恒
认为这是俱乐部早早为今年做规划取
得的结果：“重回中超肯定会面临很多
困难，经过第一阶段的适应，我们逐渐
找到了中超的比赛节奏。其实去年我
们在冲超的同时，就已经在为今年踢
中超做规划了。今年球队取得还不错
的成绩，和俱乐部高层的长远目光有
很大的关系，像焦总和吴总他们都是
很职业的管理者，球队现在的稳定成
绩有他们很大的功劳。”

对于现在联赛投入减少的问题，
梁诺恒觉得也不要太悲观：“任何联赛
都不可能长期都保持很高的投入，总
有起伏。我觉得只要把足球文化打造
得更加深厚，就像我在英国踢球时看
到的，孩子们都有踢球的梦想，愿意为
实现梦想去付出，这个国家的足球就
会变好。浙江队很规范，他们的青训
和足球学校也做得很好，我在基地的
孩子们脸上看到了足球梦想，我希望
中国能有更多浙江这样的俱乐部，这
样中国足球的未来才会更好。”

“爸爸是球迷，经常看曼联”

“在内地联赛发展不易”
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